
Protokoll der Jahreshauptversammlung LSV – Tennis Sparte 

vom 25.05.2022 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung der Mitglieder und Gäste 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung / Genehmigung der Tagesordnung 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Spartenversammlung 

4. Bericht des Spartenvorstandes und des Kassenwartes 

5. Entlastung des Spartenvorstandes 

6. Neuwahlen 

- Spartenleiter für 2 Jahre  

- Stellvertretender Spartenleiter für 3 Jahre 

- Neuwahl Schriftwart*in 

7. Spartenordnung Tennis - Anpassung und Korrekturen 

8. Verschiedenes 

Anträge zur Jahreshauptversammlung müssen schriftlich bis zum 18.05.22 bei der Spartenleitung 

eingegangen sein. 

Zu 1. 

 Florian Freitag begrüßt als kommissarischer Spartenleiter die anwesenden Mitglieder – 13 Personen 

– und als Gast sowie Vertreter des Präsidiums des LSV – Sportverein Jens Kolbe. 

Florian Freitag stellt die ordnungsgemäße Einladung fest. Sonstige Anträge zur JHV sind nicht 

eingegangen. 

Zu 2. 

Das Protokoll der letztjährigen Sitzung vom 28.04.2021 wird zur Genehmigung angefragt. Es erfolgt 

kein Einspruch. Somit ist das Protokoll genehmigt. 

Zu 3. 

a) Rückblich auf die letzte Saison – Florian Freitag erläutert noch einmal die problematische 

Lage des letzten Jahres hinsichtlich Spielbetrieb und Nutzung der Anlage unter den geltenden 

Infektionsschutzbedingen. Die Pandemie mit seinen restriktiven Bestimmungen hat auch 

eine soziale „Bresche“ in das Spartenleben geschlagen. Deutlich wird dies, u. a., auch an der 

heutigen Beteiligung. Nichtdestotrotz, schauen wir optimistisch in die Zukunft. Vor allem 

auch wegen der positiven Mitgliederentwicklung. 

b) In diesem Jahr sollen auch wieder die Turniere der Sparte Tennis stattfinden. Aufgrund 

verschiedener Faktoren war eine sichere Planung nur schwierig zu bewerkstelligen. So 

mussten wir das „traditionelle Kuddel-Muddel-Turnier“ in den Juni verschieben. Es findet 



dieses Jahr erst am 18.06.2022 statt. Alle sonstigen Termine findet Ihr auf unserer Homepage 

unter Aktuelles/Termine. 

c) Hygienebestimmungen: Derzeit sind die meisten der Infektionsschutz-Bestimmungen für den 

Sportbetrieb aufgehoben. Rückblickend ist zu sagen, dass sich alle Mitglieder in den 

vergangenen 2 Jahren an die Auflagen gehallten haben. Für das Clubhaus bitten wir trotzdem 

darum, dass gerade in den Umkleideräumen „keine Massenveranstaltungen“ stattfinden.  

d) Auch dieses Jahr können wir mit einer Partnerschaft der CaDa – Club an der Alster – rechnen. 

Im wahrsten Sinne des Wortes. Hilft es uns doch, so manche unerwartete Extra-Ausgabe zu 

stemmen. 

e) Reparatur-Bedarfe: die Regner-Anlage auf den Plätzen hat über die letzten Jahre gelitten und 

muss fast komplett ausgetauscht werden. Auf Platz 5 ist es sogar zu Unterspülungen 

gekommen. Gegebenenfalls muss auch das Steuerungsmodul ausgewechselt werden. Dies 

wird aber noch geklärt. 

f) Wir mussten, aufgrund der Kündigung von Heike, sowohl eine Putzfirma für die 

Clubhausreinigung unter Vertrag nehmen wie auch Klaus S. wieder als Platzpfleger 

reaktivieren. Die Putzfirma soll über kurz oder lang von einer 450 Euro Kraft abgelöst 

werden. Hierzu gibt es schon ermutigende Gespräche mit Interessierten. 

g) Die Schäden, die durch den Sturm entstanden sind, konnten wir teilweise in Eigenarbeit 

beheben. Die Angebote zur Reparatur des Zaunes für die Plätze 1 und 2 waren so hoch, dass 

wir sie nicht annehmen konnten. Das derzeitige „Provisorium“ für Platz 1 wird im Herbst eine 

Lösung finden. Weiterhin gibt es für zukünftige Wetterereignisse die Überlegung im 

Vorstand, wieder eine Versicherung abzuschließen. Dies scheint langfristig günstiger zu sein 

als die exorbitanten Gelder, die für zerstörte Plätze und Zäune aufzuwenden wären. 

Zu 4. 

Bericht des Kassenwartes – Manfred Rekos legt die letztjährige Bilanz vor. Wir haben das Jahr trotz 

mehrerer, unerwarteter Aufwendungen, „nur“ mit einem Minus von 900 Euro abgeschlossen. Im 

nächsten Jahr werden wir im Oktober die letzte Rate für die Platzerneuerung zahlen. Spätestens ab 

dann geht es wieder in den schwarzen Zahlenbereich. Vor allem, wenn sich die 

Mitgliederentwicklung weiterhin so positiv darstellt. 

 

Zu 5. 

Entlastung des Spartenvorstand 

Jens Kolbe stellt den Antrag auf Entlastung des letztjährigen Vorstands. 

Dem Antrag auf Entlastung wird Einstimmig zugestimmt. 

 

 

Zu 6. 

Neuwahlen 

a) Wahl des Spartenleiters für 2 Jahre 

Aufgrund der Tatsache, das Ralph Raabe erst im letzten Jahr zum Spartenleiter 

wiedergewählt wurde, bleibt noch eine Restlaufzeit von 2 Jahren für den Spartenvorsitz 

(rollierendes System). Als Kandidat für den Spartenvorsitz hat sich Florian Freitag, bisher 



kommissarischer Spartenvorsitzender, zur Fortsetzung des Ehrenamts bereit erklärt. Es gibt 

keine Gegenvorschläge. 

Wahlvorschlag: Florian Freitag 

Abstimmung: Florian Freitag wird zum neuen Spartenleiter einstimmig gewählt. 

Florian Freitag nimmt die Wahl an. 

 

b) Wahl des Stellvertretenden Spartenleiter für 3 Jahre 

Wegen des Rücktritts von Frank Wottke ist auch das Amt des stellvertretenden Spartenleiters 

vakant. Ab dem Zeitpunkt seines Rücktritts hat sich Manfred Beck bereit erklärt diese 

Tätigkeit kommissarisch weiter zu führen. 

Wahlvorschlag: Manfred Beck 

Abstimmung: Manfred Beck wird einstimmig gewählt. 

Manfred Beck nimmt die Wahl an. 

c) Michael Röger spricht die vakante Funktion der/des Schriftwart*In im Vorstand an. Er hat das 

Amt kommissarisch von Susanne Page übernommen, die den Verein aus beruflichen Gründen 

verlassen hat. Er bittet alle Mitglieder darum etwas Werbung für das Ehrenamt zu machen. 

Es kann auch nicht schaden, wenn eine Frau in den Vorstand kommt. 

Den zurück getretenen Vorständen Ralph Raabe und Frank Wottke wird im Anschluß noch mal 

ausdrücklich gedankt für ihr tolles und unermüdliches Engagement in der Tennissparte. Danke!!! 

Zu 7. 

Bericht des Sportwartes Eike Graalmann 

a) Wir können weiterhin mit unserem Trainer Franz Dahlem in dieser Saison rechnen. Ebenso ist 

sein Sohn Tino Dahlem als Trainer zu buchen. Beide sind nicht unmaßgeblich an der guten 

Entwicklung in der Tennissparte beteiligt. Sie werden stark nachgefragt bei Neumitgliedern 

und Fortgeschrittenen. Wir freuen uns, dass Beide sich in der Tennissparte des LSV so 

engagieren. Alle wichtigen Details zum Training finden die Mitglieder auf der Homepage. 

b) Punktspielbetrieb – Leider konnten dieses Jahr nicht alle Mannschaften wie bisher gemeldet 

werden. Trotzdem sind 4 Teams am Start in der BSV-Liga: Damen; Herren 60; Herren 50; 

Herren 65. 

Wir wünschen allen Teams gutes Wetter zum Spielen und viele Punkte. Trotz vieler Absagen 

anderer BSV-Clubs finden die Punktspiele weiterhin statt. 

Das „Kuddel-Muddel-Turnier“ findet am 18.06.2022 statt. Die Meldelisten liegen im Clubhaus 

aus. 

Zu 8. 

Spartenordnung Tennis – Anpassung und Korrekturen 

a) Der Vorstand hat in seiner letzten Sitzung über die Anpassung der Spartenordung im 

inhaltlichen wie auch redaktioneller Überarbeitung diskutiert. Hierzu ist ein Beschluss 

entstanden, der die Manko-Gelder für Mitglieder ohne Arbeitsleistung an den Arbeitstagen 

erhöhen soll. Ebenso soll die Altersgrenze zur Teilnahme am Arbeitstag von 70 Jahren auf 75 

Jahre erhöht werden. Hintergrund dieser Diskussion war die schlechte Resonanz auf 

Teilnahme der Mitglieder am Arbeitstag in den letzten Jahren. 

b) Hierzu legt der Vorstand einen Antrag zur Abstimmung vor. Dieser Antrag muss mit ¾ der 

anwesenden Mitglieder verabschiedet werden. 

bb) Antrag zur Erhöhung der Altersgrenze in Verbindung mit der überarbeiteten Fassung der 

Spartenordnung 



Abstimmung: Der Antrag wird angenommen 

 

c) Änderungsantrag zur Anlage der Spartenordnung: Erhöhung des Mankobetrags bei 

Nichtteilnahme an den Arbeitstagen. 

cc) Für die Nichtteilnahme an den Arbeitstagen soll der bisherige Stundenbetrag von 12.50 

Euro auf 25 Euro erhöht werden. Es werden 2 Stunden je Arbeitstag zu Grunde gelegt. 

Abstimmung: der Antrag wird bei (mittlerweile 15 Mitgliedern) mit 2 Gegenstimmen 

angenommen. Somit ist die ¾ Mehrheitsregelung gewahrt. 

 

Abschließende Erläuterung: Die Vor- und Nachbereitung der Tennisplätze ist ein wesentlicher 

Bestandteil zur Durchführung der Tennissaison und der guten Instandhaltung der gesamten 

Tennisanlage. Es kann nur durch zusätzlichen ehrenamtlichen Einsatz die ökonomische 

Grundlage der Tennissparte gesichert werden. Um diesen Anspruch auf eine breitere, soziale 

Basis zu stellen, musste sich der Vorstand zu diesem Antrag entscheiden. Wir hoffen, dass 

sich mehr Mitglieder auch unterjährig zu „kleineren“ Arbeitseinsätzen melden wenn sie an 

den offiziellen (Buchstaben-Tagen) nicht teilnehmen können. Aus welchen Gründen auch 

immer. Die Telefonnummer von Florian Freitag oder „Manni“ Beck stehen im Impressum auf 

der Homepage. Der Vorstand wird sich auch aktiv an die Mitglieder, in Form eines 

Newsletters, wenden und zu allgemeinen Fragen und Aktionen der Tennissparte informieren. 

 

Verschiedenes 

a) Jens Kolbe stellt sich noch einmal den Anwesenden Mitgliedern vor und erläutert nochmal 

seine Rolle als „Vorstands-Pate“ für die Tennis-Sparte. 

b) Jens Kolbe berichtet auch von einer Verlängerung der Sportanlagen Pachtverträge mit den 

zuständigen Behörden der FHH – LIG / Liegenschaften Hamburg. Es wurde dem LSV ein 

längerer Vertragszeitraum für die Grundstücke in Aussicht gestellt.  

 

Hamburg, der 29.05.2022 

 

 

Michael Röger 

Schriftwart (kom.) 

 

 

 

 

 


